



Presentación del el libro de resúmenes del IV Congreso Colombiano de Mastozoología

Diego J. Lizcano^{1*} , Catalina Concha-Osbahr¹ , Héctor E. Ramírez-Chaves² ,
Angélica Trujillo-Acosta¹ , Carlos Agámez³ 

1 SCMas, Bogotá, Colombia

2 Universidad de Caldas, Manizales, Colombia

3 Universidad de Córdoba, Colombia

* Correspondencia: dj.lizcano@gmail.com

Es un gusto para el comité editorial y comité científico presentar el libro de resúmenes de nuestro IV Congreso Colombiano de Mastozoología, realizado de forma virtual desde el 22 al 26 de Diciembre del 2021. Este evento representa un avance significativo en el crecimiento y consolidación de la Sociedad Colombiana de Mastozoología (SCMas) y es un producto natural del crecimiento y desarrollo del estudio de los mamíferos tanto a nivel nacional como Latinoamericano, mostrando el fuerte crecimiento y avance de la ciencia de nuestra región. El evento contó con más de 200 ponencias orales y posters, de más de 10 países y cerca de 350 participantes. Este Congreso se convierte en el máximo evento de la mastozoología en Colombia y un muy significativo aporte a la mastozoología Latinoamericana.

Para el equipo organizador del IV Congreso Colombiano de Mastozoología es muy satisfactorio presentar este libro de resúmenes que recopila contribuciones sobre mamíferos de diversos países latinoamericanos, los cuales incluyen además de Colombia a Brasil, México, Perú, Chile, Argentina, Estados Unidos y Paraguay. Para este congreso las circunstancias de la pandemia global generada por la COVID-19 nos obligaron a realizar el congreso de forma virtual, un reto que asumimos desde la SCMas con mucha expectativa y un poco de temor. Muy a pesar del formato virtual estamos muy satisfechos, pues la participación fue amplia, con 305 personas atendiendo al evento, de las cuales 293 descargaron la plataforma Whova. Esta plataforma y su aplicación móvil nos permitieron realizar un congreso virtual menos rígido, con algunos datos que presentamos gráficamente. Estos datos reflejan el constante interés en el evento a pesar del formato virtual, y habla del congreso en términos de su impacto en Colombia y la región. Desde el Comité Organizador esperamos que el congreso continúe realizándose en el futuro de forma presencial, aportando al conocimiento de diferentes aspectos concernientes a la mastozoología Neotropical y con el factor humano que genera la presencialidad